

distinction qui lui a été conférée par le Vicaire de Jésus-Christ, est le digne couronnement d'une belle et féconde carrière.

Fasse le Ciel que la pourpre romaine dont vient d'être revêtu le vénérable archevêque brille pendant de nombreuses années encore sur le siège primatial de Québec.

*Ad multos annos.* »

De son côté *L'Echo paroissial du Sacré-Cœur* écrit :

« Dans tout le Canada, et l'on peut dire dans tout l'univers catholique, cette nomination a été accueillie avec enthousiasme.

Mais nulle part cette heureuse nouvelle n'a été accueillie avec plus de joie que dans le diocèse de Chicoutimi.

Qu'il nous soit permis à notre tour d'adresser à Son Éminence nos humbles félicitations et nos hommages les plus respectueux. Avec le Cardinal Amette, Archevêque de Paris, nous nous réjouissons de voir le Sacré Collège compter désormais un Cardinal français de plus. » — *Ad multos et faustissimos annos!*

« Jamais distinction ne fut mieux méritée, écrit le *Messager de Saint-Antoine*.

Vertu, science, éloquence, éerts de service dans l'Église, dévouement au S. Siège, noblesse et grandeur de caractère, longue et bienfaisante carrière, importance et antiquité du Siège qu'il occupe, prestige transcendant, il semble que la Providence avait tout disposé avec le plus grand soin pour assurer la glorification de celui qui, tant de fois pourtant, exprima à ses intimes son désir de mener une vie cachée. »

**Joliette.** — Dès le 30 avril *L'Etoile du Nord*, de Joliette, saluait ainsi la nomination de Son Éminence :

« Nous félicitons l'auguste prélat d'avoir été choisi par Sa Sainteté Pie X pour recueillir les insignes de Prince de l'Église laissés par son illustre prédécesseur au siège archiépiscopal de Québec.

Les grandes vertus et les profondes connaissances de Mgr Bégin sont trop universellement connues et appréciées pour qu'il convienne d'insister ici sur ses hautes qualifications à la dignité éminente que lui décerne le Pape. »

**Saint-Jean, N.-B.** — Les voix de l'Acadie n'ont pas les moins belles dans ce concert de louanges à l'adresse du Cardinal. Qu'on en juge par ce que dit *l'Evangeline* de Moncton,

« Enfin !... Le Saint Pontife Pie X vient de combler les vœux de tous ses enfants de l'Acadie, du Canada entier. Sa Sainteté, dit une dépêche qui nous est parvenue hier soir seulement, a daigné nommer cardinal le grand Archevêque de Québec, le vrai Primat de l'Amérique du Nord.

Au nouveau Prince de l'Église, qui a tant soutenu (discrètement, mais sûrement) les revendications de notre peuple opprimé, nous offrons très respectueusement nos hommages, notre filiale gratitude.

*Ad multos annos.* »